

**SÍNTESIS INFORMATIVA
VIERNES, 30 DE ENERO DE 2026**



Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

AUMENTAN LA PRESIÓN A MÉXICO BUSCA EU FRENAR CRUDO A CUBA, CON ARANCELES

El presidente Donald Trump firmó una orden ejecutiva que establece que Estados Unidos podrá imponer aranceles a los bienes procedentes de países extranjeros que vendan o proporcionen "directa o indirectamente" petróleo a Cuba; el gravamen adicional, dijo, es necesario. [Mundo](#)



ENVÍA MIL 600 SOLDADOS DEFENSA REFUERZA LA SEGURIDAD EN SINALOA

La Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) envió a mil 600 elementos del Ejército para reforzar las tareas de seguridad pública en Sinaloa, un día después de que los diputados de Movimiento Ciudadano, Sergio Torres Félix y Elizabeth Montoya Ojeda, fueran baleados en las calles de Culiacán. [Págs. 12](#)

www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ[®]

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | VIERNES 30 DE ENERO DE 2026 | AÑO LXII | NO. 22,109 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

seguraron:
toneladas de metanfetamina
toneladas de marihuana
toneladas de cocaína
1 kg de fentanilo
1 kg de heroína

esmantelaron:
laboratorios
plantas
7 torcas clandestinas.



En la conferencia encabezada por la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, autoridades dieron a conocer las cifras en seguridad
INCAUTARON 182 KILOS EN 2025

Disminuyó decomiso de fentanilo en BC

ANDREA JIMÉNEZ

Carrillo Rodríguez atribuyó esa reducción a la gran cantidad de agentes estatales desplegados

Durante el 2025 las autoridades de seguridad en Baja California decomisaron alrededor de 182 kilogramos de fentanilo en la entidad, una reducción importante en comparación con los registros de 2024, cuando se decomisaron 553 kilogramos, informó el secretario de Seguridad Ciudadana del estado, Laureano Carrillo Rodríguez.

Esta reducción, dijo, es positiva, aunque reconoció que el fentanilo aún continua siendo una preocupación para las autoridades. "Estamos hablando aquí de la reducción en los aseguramientos de fentanilo, eso también tiene que ver con la gran cantidad de agentes que tenemos hoy en día desplegados en las calles".

553

KILOS DE fentanilo fueron asegurados durante 2024 en la entidad.

Según cifras de las autoridades de seguridad, el año pasado se obtuvieron resultados históricos en decomisos como el aseguramiento de 5 mil kilos de cocaína, 23 mil de marihuana, 41 mil de metanfetamina y 106 de heroína.

Al conocer las cifras presentadas en materia de seguridad, la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda reiteró que en la entidad no hay impunidad. "Quién cometa un delito enfrentará las consecuencias y tendrá que enfrentar a la ley", afirmó. [Pág. 5](#)

ESTO



HAY 405 AFECTADOS

Será el 3 de febrero audiencia de Autolite

Antes de cerrar operaciones, se

detectó que la empresa era

inconstante en el pago de la

nominaria. Arregui. [Pág. 4](#)

CASO PAOLA BAÑUELOS

Pedirá la FGE 120 años para feminicida

Luego de recibir un fallo condonatorio, la Fiscalía buscará una pena superior a los 120 años de prisión contra Sergio N. [Pág. 4](#)



INCREMENTO RÉCORD

Más mujeres sufren lesiones dolosas

México cerró el 2025 con 721 víctimas de feminicidio, en contraste con las 853 registradas en 2024, revela informe. [Nacional](#)

HAY 405 AFECTADOS

Será el 3 de febrero audiencia de Autolite

Antes de cerrar operaciones, se

detectó que la empresa era

inconstante en el pago de la

nominaria. Arregui. [Pág. 4](#)

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

'MÉXICO TIENE UNA LÍDER MARAVILLOSA E INTELIGENTE', DICE TRUMP SOBRE SHEINBAUM

El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo que la llamada que sostuvo con Claudia Sheinbaum fue "extremadamente buena" y que conversaron sobre la frontera, la lucha contra el narco y el comercio.

17 | INTERNACIONAL



WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRONICA

\$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Viernes 30 DE ENERO DE 2026

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO | 1.35 DÓLAR EU | NO. 14, 051 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

ASEGURA BC CERCA DE 70 TONELADAS DE DROGAS

En 2025 Baja California se ubicó como uno de los estados con más aseguramientos de enervantes en todo el País, informó la Gobernadora Marina del Pilar.

02 | MEXICALI

17 | INTERNACIONAL

CASTIGA EE.UU. ENVÍOS DE PETRÓLEO A CUBA



16861 557 4801
LACRONICA.COM

WHATSAPP
14881 1132 8456

TWITTER
LACRONICACOM

FACEBOOK
LACRONICA.COM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA

TIK TOK
LACRONICA.COM

Papel Reciclado

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | VIERNES 30 DE ENERO DE 2026 | AÑO XXXVI | NO. 12,378 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



YA HAY PRESUPUESTO

Panteón municipal IS, en Valle Redondo

La autoridad está definiendo si será vertical, con el objetivo de albergar más cuerpos y atender a la futura demanda de espacio, o si será construido de forma tradicional. No sabemos si el proyecto lo va a recibir la ciudadanía correctamente, por esa razón estamos analizando si la inversión es factible o no", dijo Edgar Rodríguez Mejía. [Pág. 5](#)

PLAYAS DE ROSARIO

Aumento del predial llegó en mal momento

"Es un golpe para la economía de la sociedad y los empresarios, ya que no es el mejor panorama por la situación económica", opinó el presidente de Comice, Víctor González. [Pág. 4](#)



ACUSAN RESIDENTES DEL CAÑÓN ZAPATA

Obras para viaducto dañaron sus viviendas

GIOVANNY UREÑA

Reporté las afectaciones a Protección Civil, pero la Defensa se deslindó: Alma Espinosa

Habitantes del cañón Emiliano Zapata, como María Ormoc, denunciaron que las obras para el viaducto elevado que pasa a un costado de sus predios provocaron daños en sus viviendas de las que ninguna autoridad se ha hecho responsable.

Las casas afectadas, hasta el momento con los vecinos, están en

la parte alta del cañón, a unos metros del muro fronterizo que corre paralelo a la nueva vialidad.

"Simplemente la casa se va a caer, ellos los encargados de la construcción dicen que así está, pero no, quitaron muchas casas y movieron tierra, no han puesto el muro que se nos prometió", dijo la madre de familia.

Marta Ormoc quiere que reparen los daños en el hogar que ha habitado durante 50 años, pero no sabe ante quién acudir.

"Que nos diga la Presidenta quién se va a hacer responsable si se lleva a caer una casa", cuestionó. Este viernes 30 de enero, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo visitará Tijuana. [Pág. 1](#)



Mandan refuerzos a Sinaloa por violencia

La Secretaría de la Defensa Nacional envió a mil 600 elementos del Ejército para reforzar tareas de seguridad pública en Sinaloa, un día después de que los diputados locales de MC, Sergio Torres Félix y Elizabeth Montoya Ojeda fueran baleados en las calles de Culiacán, y el secuestro de 10 trabajadores de una minera. [Pág. 11](#)



Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

'MÉXICO TIENE UNA LÍDER MARAVILLOSA E INTELIGENTE', DICE TRUMP SOBRE SREIBNAUM

El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo que la canciller mexicana Claudia Sheinbaum es "maravillosa e inteligente".
"Me encanta su forma de manejar la diplomacia, su actitud frente al tráfico y el comercio".

EN EL INTERNACIONAL



WWW.ELFRONTERA.TUJUANA

FRONTERA \$12 PESOS

Viernes 30 DE ENERO DE 2015

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Todos los derechos reservados. No se permite la impresión de esta edición para otro

ASEGURA BC CERCA DE 70 TONELADAS DE DROGAS

En 2015 Baja California se ubicó como uno de los estados con más aseguramientos de mercancías en el País, informa Gobernadora.

DETALLA

EN EL MUNDO

LOCALIZAN CUERPO DE OMAR RIVERA

EN REPORTAJE



SE PREPARAN LOS 'MÉJICOS' PARA SERIE DEL CARIBE

Día de la
Candelaria

17 pesos

21 pesos

SuperSport
DOMICILIO

Entrega a domicilio
en todo el país
24 horas



Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

FRONTERA.

"IEEBC A LA ESPERA DE RESOLUCIÓN SOBRE FINANCIAMIENTO A PARTIDOS"

Tijuana, BC.-El Instituto Estatal Electoral de Baja California se mantiene a la espera de la resolución de las impugnaciones respecto al financiamiento de partidos a nivel local, señaló el consejero presidente.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/01/30/ieebc-a-la-espera-de-resolucion-sobre-financiamiento-a-partidos/>

- NACIONALES

LA JORNADA.

"TEPJF ENTREGA AL ARCHIVO GENERAL DE LA NACIÓN DOCUMENTOS CLAVE EN LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL DE 2024"

Ciudad de México. Con el fin de garantizar el derecho a la memoria pública, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) entregó al Archivo General de la Nación (AGN) los documentos relativos al cómputo final de la elección presidencial de 2024, la declaratoria de validez y la declaración de Presidenta Electa de Claudia Sheinbaum Pardo.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2026/01/29/politica/tepjf-entrega-al-agn-documentos-clave-de-la-eleccion-presidencial-de-2024>

MILENIO.

"ESTRATEGIA CONTRA FUNCIONARIOS INCÓMODOS DEL IN": INICIAR INVESTIGACIONES Y NEGAR LIQUIDACIÓN; CONSEJEROS PERDERÍAN 5 MDP

Las tres consejerías bajo investigación por cómo votaron en el INE en 2021, podrían perder una bolsa de cinco millones de pesos de liquidación. Acusan que el Órgano Interno de Control tiene paralizado el asunto desde hace dos meses que se lo devolvió el Tribunal de Justicia Administrativa y que pareciera "un patrón de

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

conducta contra funcionarios incómodos” el iniciar procedimientos injustificados para dañar sus derechos laborales.

<https://www.milenio.com/politica/consejerias-del-ine-investigacion-perder-bolsa-5-mdp>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

AFN TIJUANA.

“RELACIÓN DE MORENA Y EL PT VA MÁS ALLÁ DE LAS RELACIONES PERSONALES”: ÁVILA OLMEDA

MEXICALI BC 29 DE ENERO DE 2026 (AFN).- La relación de Morena con el Partido del Trabajo (PT), es independiente de las relaciones personales, aseguró la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, al ser cuestionada sobre una eventual coalición de ambos partidos, de cara a la elección del próximo año.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/173061_relacion_de_morena_y_el_pt_va_mas_alla_de_las_relaciones_personales_avila_olmeda#ver_nota

LA JORNADA BC.

“¿SE UTILIZA EL CASO DE CARLOS TORRES PARA EJERCER VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO A LA GOBERNADORA DE BC?”

Tijuana, 29 de enero.– ¿Y tú qué crees?, fue la respuesta de la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, al ser cuestionada sobre si la denuncia anónima en contra de su ex esposo, Carlos Torres Torres, ha sido utilizada para ejercer violencia política de género en su contra.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/se-utiliza-el-caso-de-carlos-torres-para-ejercer-violencia-politica-de-genero-a-la-gobernadora-de-bc/>

LA JORNADA BC.

“BLÁSQUEZ CONDUCIRÁ ESTRATEGIA DE PT PARA ELECCIÓN DE 2027 EN BAJA CALIFORNIA”

Ciudad de México, 29 de enero. De cara a las elecciones de 2027, el exsenador Marco Antonio Blásquez Salinas fue nombrado comisionado electoral en Baja California del Partido del Trabajo (PT).

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/blasquez-conducira-estrategia-de-pt-para-eleccion-de-2027-en-baja-california/>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PRESENTAN INFORME DIPUTADOS LOCALES DEL PAN”

Con el grito de que recuperarán Mexicali en las próximas elecciones del 2027, la tercia de diputados integrantes del Grupo Parlamentario del PAN de la XXV Legislatura local, presentaron su primer informe de labores ante cientos de cachanillas en el Teatro del Estado.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/presentan-informe-diputados-locales-del-pn-28085009>

RADAR BC.

“MORENA EN BAJA CALIFORNIA LUCHA CONTRA ‘FUEGO AMIGO’ DE CARA AL 2027”

Mexicali. Sin señalar que se trata de “fuego amigo” tal y como lo hizo la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda, diputados de Morena reconocieron que el golpeteo político es común en los partidos políticos, sobre todo de cara al proceso electoral del próximo año, luego de la denuncia anónima presentada en contra de Carlos Torres Torres

<https://radarbc.com/general/morena-en-baja-california-lucha-contra-fuego-amigo-de-cara-al-2027/>

- NACIONALES

EL SOL DE TIJUANA.

“PRESENTAN PLAN DE JUSTICIA PARA TRABAJADORES AGRÍCOLAS DE SAN QUINTÍN”

Tijuana.- El gobierno federal iniciará el Plan de Justicia para trabajadores agrícolas de San Quintín, el cual incluye un centro de supervisión laboral, indicó Adriana Montiel, secretaria de Bienestar Federal.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/presentan-plan-de-justicia-para-trabajadores-agricolos-de-san-quintin-28100520>

FRONTERA.

“FGR ES QUIEN DEBE INFORMAR SOBRE CASO CARLOS TORRES, APUNTA CLAUDIA SHEINBAUM”

Tijuana BC.- Es la Fiscalía General de la República (FGR) la que debe investigar y dar información en torno al caso de Carlos Torres Torres, ex esposo de la Gobernadora del Estado, Marina del Pilar Ávila Olmeda, aseveró la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo.

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/01/30/fgr-es-quien-debe-informar-sobre-caso-carlos-torres-apunta-claudia-sheinbaum/>

EL SOL DE TIJUANA.

“SHEINBAUM EVITA HABLAR SOBRE INVESTIGACIONES POR HUACHICOL EN CONFERENCIA EN TIJUANA”

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo omitió brindar opinión sobre las investigaciones activas en contra de políticos por delitos derivados del huachichol.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/sheinbaum-evita-hablar-sobre-investigaciones-por-huachicol-en-conferencia-en-tijuana-28100411>

REPORTE ÍNDIGO.

“CONGRESO INICIA PERÍODO CON REFORMA ELECTORAL; OPOSICIÓN, SIN VOTOS PARA FRENAR INICIATIVAS”

Con el inicio del Periodo Ordinario de Sesiones este 1 de febrero, el Congreso de la Unión se prepara para discutir una agenda legislativa de alto impacto, encabezada por la reforma electoral y con los pendientes de la reducción de la jornada laboral a 40 horas semanales y la figura de los “jueces sin rostro”, orientado a proteger la identidad de los juzgadores que conozcan casos vinculados con la delincuencia organizada, como medida de seguridad institucional.

<https://www.reporteindigo.com/nacional/congreso-inicia-periodo-con-reforma-electoral-oposicion-sin-votos-para-frenar-iniciativas-20260129-0094.html>

MVS NOTICIAS.

“ALISTAN DIPUTADOS RENOVACIÓN DEL TITULAR DE LA ASF Y TRES ASIENTOS EN EL INE”

La Cámara de Diputados alista la emisión de las convocatorias de selección del nuevo titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), proceso en el que incluso podría haber ratificación del actual responsable de la fiscalización y de tres integrantes del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), indicó el líder parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Ricardo Monreal.

<https://mvsnoticias.com/nacional/2026/1/29/alistan-diputados-renovacion-del-titular-de-la-asf-tres-asientos-en-el-ine-729054.html>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

PUNTO NORTE.

“PRESIDENTA, LOS SIETE MUNICIPIOS TIENEN ALGO QUE AGRADECERLE”: MARINA DA LA BIENVENIDA A SHEINBAUM

Tijuana. – La gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda dio la bienvenida a Baja California a la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, a quien la mandataria estatal afirmó ‘los siete municipios tienen algo que agradecerle’

<https://puntonorte.info/2026/01/30/presidenta-los-siete-municipios-tienen-algo-que-agradecerle-marina-da-la-bienvenida-a-sheinbaum/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“FUE MUY BUENO QUE SALIERA, DICE MARINA DEL PILAR SOBRE VIDEO DE CARLOS TORRES”

“*Fue muy bueno que saliera*”, consideró la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, sobre el video compartido en redes sociales por su ex-esposo, Carlos Torres Torres, en donde da su versión acerca de la investigación en su contra que mantiene la Fiscalía General de la República (FGR).

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/fue-muy-bueno-que-saliera-dice-marina-del-pilar-sobre-video-de-carlos-torres-28082125>

LA CRÓNICA.

“ASEGURAN EN BC MÁS DE 69 TONELADAS DE DROGAS EN 2025”

Mexicali,B.C.-Baja California se ubica entre las entidades con mayores aseguramientos de droga a nivel nacional, al registrar durante 2025 el decomiso de más de 69 toneladas de diversos narcóticos, como resultado del modelo de seguridad estatal basado en inteligencia y coordinación interinstitucional, informó la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/30/aseguran-en-bc-mas-de-69-toneladas-de-drogas-en-2025/>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

CONGRESO

LA VOZ DELA FRONTERA.

“APRUEBAN EN BC REFORMA A LA LEY DE JUSTICIA ALTERNATIVA”

El Congreso del Estado de Baja California aprobó la reforma a la Ley de Justicia Alternativa, que busca privilegiar la resolución de conflictos por medio de la conciliación, indicó el diputado presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Juan Manuel Molina García.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/aprueban-en-bc-reforma-a-la-ley-de-justicia-alternativa-28081513>

LA CRÓNICA.

“BUSCAN IMPLEMENTACIÓN DE ARMAS NO LETALES PARA POLICÍAS DE BC”: CONGRESO

Mexicali,B.C.-Mediante un exhorto fue que se dirigió el Congreso del Estado a los 7 municipios de Baja California, para que, en la medida de su presupuesto y capacidades, puedan implementar el uso de armas no letales para agentes policiacos.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/30/buscan-implementacion-de-armas-no-letrales-para-policias-de-bc-congreso/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ES POLÍTICO Y AUTÉNTICO”: DIPUTADA SOBRE EXIGENCIA DE RENUNCIA A MIRIAM CANO

Las movilizaciones sociales en San Quintín, que exigen la renuncia de la presidenta municipal Miriam Cano Núñez, iniciaron de manera auténtica; no obstante, algunos actores han intervenido con intenciones políticas, consideró Dunnia Monserrat Murillo López, diputada del Congreso del Estado de Baja California.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/es-politico-y-autentico-diputada-sobre-exigencia-de-renuncia-a-miriam-cano-28081932>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SEÑALAN REVICTIMIZACIÓN EN CECOFAM”

Víctimas y usuarias de los Centros de Convivencia Familiar (Cecofam) denunciaron revictimización a menores de edad y madres de familia en dichos centros, indicó la diputada presidenta de la mesa directiva del Congreso del Estado de Baja California, Liliana Michel Sánchez Allende.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/señalan-revictimizacion-en-cecofam-28082804>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

FRONTERA.

“CONAGUA ANUNCIA CONSTRUCCIÓN DE LA DESALADORA MÁS GRANDE DE AMÉRICA LATINA EN ROSARITO”

Rosarito BC.- En el marco del Plan Nacional Hídrico, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) iniciará a finales de marzo o principios de abril la construcción de la nueva planta desaladora de Rosarito, la cual se proyecta como la más grande y moderna de América Latina, anunció el director general del organismo, Efraín Morales López.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2026/01/30/conagua-anuncia-construccion-de-la-desaladora-mas-grande-de-america-latina-en-rosarito/>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“VIUDAS DE POLICÍAS Y RETIRADOS PIDEN ATENCIÓN DE SHEINBAUM EN SU VISITA A TIJUANA”

El exterior del cuartel militar en la colonia Morelos de Tijuana sirvió de explanada para que viudas de policías caídos y elementos retirados pidieran atención de la presidenta Claudia Sheinbaum que está de visita en la ciudad.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/viudas-de-policias-y-retirados-piden-atencion-de-sheinbaum-en-su-visita-a-tijuana-28099451>

EDUCACIÓN / CULTURA

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“DETECTAN CUATRO CASOS DE VARICELA EN LA SECUNDARIA GENERAL No. 76 Y SUSPENDEN CLASES POR UNA SEMANA”

Mexicali,B.C.- La Dirección de la Escuela Secundaria General No. 76 “Francisco I. Madero” informó la detección de cuatro casos confirmados de varicela en un grupo de segundo grado, por lo que se determinó suspender de manera temporal las clases de dicho grupo durante una semana, como medida preventiva.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/01/30/detectan-cuatro-casos-de-varicela-en-la-secundaria-general-no-76-y-suspenden-clases-por-una-semana/>

SEGURIDAD PÚBLICA

FRONTERA.

“DESTACAN DETENCIONES DE CRIMINALES PRIORITARIOS EN BAJA CALIFORNIA”

Tijuana BC.- El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana Federal, Omar García Harfuch destacó las detenciones de criminales prioritarios realizadas en Baja California desde el inicio de la Estrategia Nacional de Seguridad durante la Mañanera realizada en la ciudad de Tijuana.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/01/30/destacan-detenciones-de-criminales-prioritarios-en-baja-california/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“DISMINUYÓ DECOMISO DE FENTANILO EN BC”

Durante el 2025 las autoridades de seguridad en Baja California decomisaron alrededor de 182 kilogramos de fentanilo en la entidad, una reducción importante en comparación con los registros de 2024, cuando se decomisaron 553 kilogramos, informó el secretario de Seguridad Ciudadana del estado, Laureano Carrillo Rodríguez.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/disminuye-decomiso-de-fentanilo-en-baja-california-28081335>

Síntesis informativa

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“¿COINCIDENCIA, PLAGIO, FALTA DE CREATIVIDAD O ESTRATEGIA?”

TIJUANA BC 29 DE ENERO DE 2026 (AFN).- ¿Será mera coincidencia porque se les ocurrió a ambas y a sus equipos?

¿Se trata de un descarado plagio o falta de creatividad de sus equipos?

¿O es una estrategia que viene desde el mismo Centro de la república para transmitir el mensaje (o convencer) de que Claudia quiere a más mujeres en las próximas gubernaturas? Y es que llama la atención que tanto la sonorense, senadora Lorenia Valles, como la bajacaliforniana, diputada federal, Evangelina Moreno, utilizaron la misma fotografía de la presidenta Claudia Sheinbaum hablando por teléfono, para transmitir el mensaje de que efectivamente conversaban con la primera mandataria de la Nación, y que ella les estaba "bajando línea" para que se activaran, o mejor dicho continuaran, con la fuerte campaña que vienen haciendo por las gubernaturas de Sonora y Baja California.

Ahora solo falta que también aparezca Andreíta, de Chihuahua.

Hay que reconocer que la primera que aprovechó esa imagen de Sheinbaum fue la diputada por nuestro Estado, pero sí resulta curioso que ahora, ante la visita que la presidenta hará a la vecina entidad, Lorenia Valles haya copiado lo ya hecho aquí, para hacer sentir que le notificaba la ejecutiva de la Nación, de su gira por esa entidad.

¿Bueno? ¿Nos vemos en Sonora? Se presume que diría Claudia Sheinbaum y en respuesta, una emocionada senadora le respondía: ¡Sí Presidenta (con mayúscula inicial) por acá nos vemos el fin de semana!

https://www.afntijuana.info/afn_politico/173059_icoincidencia_plagio_falta_de_creatividad_o_estrategia#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

IMPUGNACIONES...

En marzo se espera que sean resueltas las impugnaciones en torno al financiamiento de los partidos políticos a nivel local, informó el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), LUIS ALBERTO HERNÁNDEZ MORALES, por lo que el IEEBC está a la espera de lo que determinen los tribunales para continuar con la entrega de las prerrogativas a los institutos políticos. Recordó que para este año los partidos se llevarán poco más de la mitad de los 304 millones de pesos con los que cuenta de presupuesto el organismo electoral, monto del cual el Partido Encuentro Solidario obtuvo la mayor parte.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-impugnaciones-28088819>